



LES AGRICULTEURS MEXICAINS CRÈVENT LA FAIM ! MARIE-MONIQUE ROBIN ("LE MONDE SELON MONSANTO") FRAPPE À NOUVEAU...

18.50 Arte Magazine

## Arte reportage

### Les déportés du libre-échange

Présenté par William Irigoyen | Reportage de Marie-Monique Robin (France, 2012) | 30 mn. Inédit.

Des villages désertés, des terres abandonnées, trois millions de petits paysans contraints à l'exode rural. Depuis 1994 et l'entrée en vigueur du traité de libre-échange avec les Etats-Unis (l'Alena), les campagnes mexicaines sont exsangues. Asséchées par la concurrence venue de l'autre côté du Rio Grande. Maïs, bœuf ou haricots rouges *made in USA* sont dopés aux subventions et vendus en dessous des coûts de production. A force de prix tirés vers le bas, les agriculteurs mexicains finissent par jeter l'éponge. Beaucoup prennent la

route de l'immigration clandestine vers les Etats-Unis. Là-bas, embauchés comme ouvriers agricoles ou main-d'œuvre bon marché pour l'industrie de la viande, ils produisent les denrées qui inonderont le marché mexicain

Cercle aussi vicieux qu'absurde que démonte Marie-Monique Robin, avec cet art de la démonstration limpide qu'on lui connaît. A travers des exemples concrets glanés des deux côtés de la frontière, elle pointe les effets pervers d'un accord inique devenu machine infernale. Contre laquelle politiques et paysans mexicains tentent aujourd'hui d'organiser une forme de résistance. **VIRGINIE FÉLIX**

Rediffusion : 10/2 à 10h45.